
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00032            DEL  20/07/2015 

 

OGGETTO :    PROPOSTA DI DELIBERAZIONE CONSILIARE AVENTE AD 

OOGGETTO "REGOLAMENTO DISCIPLINA INCARICHI LEGALI". PARERE. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 20 del mese di luglio, alle ore 17:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 NITTI Sig.ra Mariangela SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 DE GIULIO  Michele SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FUMAI Sig. Giuseppe SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giuseppe Laquale . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Claudio Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva, invita il Presidente della 

1^ Commissioni Permanente a relazionare sull’argomento oggetto della presente 

deliberazione. 

Con nota prot. n. 143629/II-10  del 16/06/2015,  lo Staff Direzione Generale  

ha fatto pervenire la proposta di deliberazione consiliare avente ad oggetto 

“Regolamento Disciplina Incarichi Legali”, chiedendo di esprimere il previsto parere, 

ai sensi dell’art.55 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 

Delegata all’esame della proposta deliberativa e del Regolamento che essa 

porta in approvazione è stata la 1^ Commissione Permanente che, affrontando 

l’argomento nel corso di più sedute,  è pervenuta , a maggioranza, all’espressione di 

parere favorevole nella seduta del 7 Luglio,  verbale n. 212. 

Tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO 

- PRESA VISIONE  della documentazione pervenuta; 

-     UDITA la relazione del Presidente della  1^ Commissione  Permanente; 

-     SENTITI i diversi interventi; 

-     LETTO  il  verbale  n. 212/2015 della 1^  Commissione Permanente; 

 

- PRESO ATTO, che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  

parere del Direttore del  Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

DELIBERA 

1)  ESPRIMERE, parere favorevole sulla  proposta di deliberazione consiliare 

avente ad oggetto “Regolamento Disciplina Incarichi Legali”; 

 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmettere copia del 

presente atto allo  Staff  Direzione  Generale.   



 

 

  

 

- Con n. 6 voti favorevoli,  n. 4 contrari (Saliano, Paloscia, De Giulio, 

Quaranta N.), n. 2 astenuti Fumai Balzano), su n. 12 presenti e votanti; 
 

 



 

 

 

 

 

Di seguito il Presidente, stante l’urgenza, propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento; 

 

Pertanto,  

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

ADERENDO alla suddetta proposta, con  n. 7  voti favorevoli e n. 5 astenuti,  su n. 12  presenti e 

votanti;   

 

 

 

DELIBERA 

 

Rendere immediatamente eseguibile la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 134, comma 4, del 

T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267. 

 

  

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Grazie, consigliere Paloscia. Se ci sono altre comunicazioni, 

sennò passiamo al prossimo ordine del giorno. Proposta di 

deliberazione consiliare avente ad oggetto “ Regolamento 

disciplina incarichi legali. Dovremmo disporre il parere.  Con 

nota protocollo numero 143629, del 16/6/2015, lo staff Direzione 

generale ha fatto pervenire una proposta di deliberazione 

consiliare avente ad oggetto “ Regolamento discipline, incarichi 

legali”, chiedendo di esprimere il previsto parere ai sensi 

dell’articolo 55 del vigente regolamento sul Decentramento 

amministrativo. L’allegato all’esame alla proposta deliberativa 

del regolamento che essa porta in approvazione, è stata la prima 

Commissione permanente che, affrontando l’argomento nel corso di 

più sedute, è pervenuta a maggioranza all’espressione di parere 

favorevole nella seduta del 7 Luglio verbale numero 212. tanto 

si rassegna al Consiglio per le definite determinazioni. Quindi 

se vogliamo sottoporre al voto il parere favorevole rilasciato 

dalla Prima Commissione. Se ci sono interventi in merito. Prego, 

il cons. Saliano..  

 

Cons. Saliano 

Sì, grazie, Presidente. In merito io esprimo parere negativo per 

due criticità. Nel dettaglio all’articolo 3 viene stabilito che 

gli incarichi esterni di rappresentanza in giudizio sono 

conferiti dal Sindaco su conforme deliberazione di Giunta 

comunale. Tale articolo a mio parere dovrebbe prevedere al posto 

della deliberazione di Giunta comunale la deliberazione 

dell’intero Consiglio comunale per permettere a tutte le forze 

democratiche elette dai cittadini di intervenire in merito. 

Un’alta criticità la trovo nell’articolo 6 che è in 

contraddizione, nell’articolo 6 nell’ambito dell’impegno 

iniziale su richiesta motivata il Dirigente può autorizzare 

liquidazioni parziali anticipate sul saldo preventivato nella 

misura massima del 20% del preventivo. Tale articolo a mio 

parere è in contrasto con il coma 3 e 6 dell’articolo 5 poichè 

la previsione del compenso non è pienamente determinata. Questa 

potrà subire variazioni in relazione sia al risultato sia alla 

decurtazione per mancato svolgimento di alcune fasi processuali. 

Quindi poter autorizzare le succitate liquidazioni nell’ambito 

degli impegni iniziali risulta inopportuno ed è economicamente 

non vantaggioso. Per me il parere è negativo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Saliano. Se ci sono altri interventi in 

merito, prego, la parola al cons. De Giulio.  



 

Cons. De Giulio 

Presidente, non è una vera e  propria dichiarazione di voto ma 

anche io sarò contrario anche perché non c’è stata illustrata 

questa proposta di parere da parte della Commissione anche 

perché poi per chi conosce la macchina amministrativa, dare 

questi incarichi a persone esterne e quindi fuori, in capo e 

soprattutto sulle spalle di tutti i cittadini senza che qualcuno 

mia abbia detto come viene disciplinata mi sembra una delle 

tante cose buttate lì, approvatela, punto e basta. Tutti quanti 

noi sappiamo che  esiste un'avvocatura dello Stato quindi 

un'avvocatura comunale e quindi in questo momento penso che le 

cause che il Comune ha e che intraprende con la collettività e 

quindi con la cittadinanza sono così tante che addirittura gli 

avvocati che noi abbiamo come organo, se vogliamo, istituzionale 

all’interno di un Comune, non ce  la fanno. Quindi decidiamo,  

la Giunta poi per giunta, e su questo sono d’accordo con 

Saliano, con il cons. Saliano che addirittura la Giunta decide  

a chi affidarlo, a quale onere e soprattutto quanto ci costa lo 

decidono loro. Presidente, io su questa cosa non sono per niente 

d’accordo, assolutamente, perché poi si parla di spending 

review, si parla di tagli alle Amministrazioni compresi anche i 

Municipi, poi la proposta di De Caro l’altro giorno quella di 

eventualmente riconoscere   il gettone di presenza ai componenti 

di Commissione esterni la dice a gran lunga come un fatto di 

questo genere, vedo il Vice Presidente che non è d’accordo ma è 

notizia dell’altro giorno, che il Sindaco chiedeva un 

riconoscimento di un gettone di presenza agli organi esterni che 

si recano in Commissione. Eliminare? Chiedo scusa. Allora se su 

questo ho capito male, quindi ognuno di noi… vedo che prendete 

proprio con foga che quando avete ragione, l’intelligenza e il 

coraggio di qualcuno sta dove ha capito di aver sbagliato, 

chiede scusa e fa un passo indietro. Poi su una cosa del genere 

chiede, e mi rendo conto che tutto il Consiglio voterà a favore 

su una cosa del genere di un riconoscimento invece a organi 

istituzionali esterni a quella che è la macchina del Comune, 

riconosciamo una parcella, decidiamo quali avvocati e quante 

cause devono prendersi, e ognuno di noi invece non dice nulla. 

Lì la differenza  forse tra le persone intelligenti e chi invece 

si è fatto un vestito addosso e da quello non si smuove, è 

proprio questa. Se voi mi dite che è il contrario, io chiedo 

scusa, faccio un passo indietro e dico che ha fatto gran bella 

cosa. Ha fatto gran bella cosa, perché poi qualcuno appunto mi 

deve spiegare come mai le Commissioni speciali al Comune si 

fanno, nei Municipi no. Durano tre mesi. Quindi ripeto, è una 

mezza dichiarazione di voto quindi anche su questa cosa sarò 

sicuramente contrario, quindi il mio voto sarà sfavorevole. 

Grazie.  



 

Presidente 

Grazie, cons. De Giulio. Ci sono altri interventi? Giusto, 

insomma, per un fatto di  correttezza, rispetto all’articolo 3, 

cons. Saliano, per forza deve essere deliberato dalla Giunta 

perché è un atto amministrativo, il Consiglio delibera gli atti 

di indirizzo per cui diciamo, viene chiamato, come siamo stati 

chiamati noi, a deliberare sul regolamento per cui insomma è un 

fatto tecnico e normativo quello che prevede l’articolo 3. Per 

quanto riguarda invece l’articolo 6, all’interno delle 

Amministrazioni ci sono delle specificità di giudizi che magari 

per materia non potrebbero essere, ci vuole la specificità 

quindi ci vorrebbero avvocato specializzati per cui vengono 

indicati. Questo per quanto riguarda argomenti ben precisi e 

predeterminati. Per quanto riguarda il Consiglio, cioè per 

quanto riguarda il Comune di Bari mi consta anche rispetto a 

quella che era la Provincia di Bari che funziona molto bene la 

struttura legale tanto insomma da aver avuto lustro in cause 

abbastanza importanti anche in ambito di Consiglio di Stato e lo 

stessa Corte Europea per cui insomma è previsto in qualsiasi 

regolamento amministrativo rispetto alla gestione degli 

incarichi legali che va stabilita una eventuale specificità 

dell’argomento che sarà o può essere affrontato  per cui si 

prevede la assegnazione di un avvocato, di un tecnico esterno.  

E anche sicuramente quando c’è una congestione e un carico 

ultroneo del servizio vanno affidati anche per velocità 

essendoci scadenze di termini, vanno affidati a soggetti 

esterni. Rispetto anche a quello che si diceva della previsione 

di spesa, la previsione di spesa,  viene innanzitutto 

sottoscritto un contratto con il legale esterno dove si 

stabilisce prima la parcella  rispetto a quelli che sono i 

parametri delle cause per cui sono sempre adottati i minimi e 

sul minimo si adotta il 20%. La differenza ci può essere solo se 

viene fatta attività in più rispetto a quella che prevede la 

normalità per cui,  e siccome è sempre tariffa, non può essere 

mai meno  all’attività prevista dai parametri perché ci sono dei 

parametri da zero a 26 mila Euro, da 26 mila a 52 mila, e così 

via, è previsto, c’è già una tabella predefinita al di sotto e 

al di sopra della quale non si può andare. Grazie.  

Se ci sono interventi, ulteriori interventi o dichiarazioni di 

voto in merito. Quindi possiamo sottoporre al voto. Chi è 

favorevole?  Chi si astiene?  Prima, chi vota contrario?  4. Chi 

si astiene?                        

Per l’immediata esecutività? Chi è favorevole? 7. Contrari? 

Astenuti? 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/07/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/07/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 30/07/2015 al 13/08/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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